



El cierre de la piscina del Civil deja sin hidroterapia a pacientes crónicos

El hospital no sabe cuándo arreglará las filtraciones de agua y los daños en las tuberías a pesar de que los enfermos necesitan el tratamiento

:: ÁNGEL ESCALERA

MÁLAGA. La piscina terapéutica del Hospital Civil lleva cerrada desde el pasado mes de junio sin que haya una fecha para su reapertura. Los pacientes que recibían hidroterapia se muestran indignados ante una situación que les está provocando un perjuicio. En la piscina, que se clausuró ante las filtraciones de agua y problemas de tuberías que tenía, recibían sesiones rehabilitadoras enfermos crónicos (la mayoría con padecimientos degenerativos) y con un grado de invalidez muy elevado. Muchos de esos pacientes, que incluso toman morfina para paliar el fuerte dolor que les atenaza, llevan más de veinte años acudiendo a la hidroterapia.

«No podemos consentir que nos quiten la piscina. La rehabilitación que nos dan en ella es lo que mejor nos viene para nuestras dolencias»,



Algunos de los pacientes afectados. :: FERNANDO GONZÁLEZ

dijo a este periódico Encarnación Chamizo, una mujer que padece una enfermedad degenerativa y está dentro de lo que se considera gran invalidez. Su estado es parecido al de otras personas que también expresaron sus quejas contra una situación que

les amarga la vida y les acentúa el dolor, según manifestaron. En ese caso están María del Carmen Díaz, Francisco Rivas, Cristóbal Meléndez, Francisca Corpas, Francisca Robles o Inmaculada Fernández. Todos reclaman a los responsables del Hos-

pital Regional Carlos Haya, al que pertenece el Civil, que tomen medidas y solucionen cuanto antes una cuestión que es fundamental para el alivio de sus patologías.

En la puerta de acceso al edificio donde está la piscina terapéutica, que depende del servicio de rehabilitación, hay puesta una hoja informativa en la que se lee: «Se comunica a todos los usuarios de la piscina que por causas técnicas ajenas al servicio de rehabilitación la piscina permanecerá cerrada desde el 18 de junio hasta nuevo aviso».

Defensor del Pueblo

Los afectados por el cierre criticaron que el hospital no les haya dado una explicación sobre por qué no se acometen las obras necesarias para resolver los desperfectos. «Nadie nos dice nada con claridad. Lo único que sabemos es que nos hemos quedado sin piscina. Lo demás lo ignoramos», afirmó Encarnación Chamizo. Esta mujer ha presentado una queja formal ante la Oficina del Defensor del Pueblo Andaluz. «Estamos dispuesto a ir a donde sea necesario porque la terapia que recibimos en el agua es lo que mejor nos va para nuestras dolencias. Quitar-

nos ese tratamiento es dejarnos indefensos», señaló Cristóbal Meléndez. «La piscina es nuestra vida», recalcaron los enfermos.

La versión que ofrece el hospital deja el futuro de la piscina en el aire, puesto que, además de no concretar cuándo se llevarán a cabo las obras de reparación, ni siquiera especifica si esa actuación se realizará. «El servicio de rehabilitación ha hablado con los pacientes y les ha dicho que la piscina no reúne las condiciones de seguridad para su uso», indicaron fuentes del hospital. Añadieron que se está valorando lo que se hará para ver la viabilidad o no de la piscina. «Ahora mismo no hay fecha para su arreglo», aseguraron.

La hidroterapia se aplica a personas con enfermedades degenerativas, con dolencias reumatológicas graves, con secuelas de accidentes o de intervenciones quirúrgicas, etcétera. Muchas de ellas usan muletas o andadores o van en sillas de ruedas. La rehabilitación que reciben es un elemento clave para combatir el dolor que sufren. «Para nosotros, la piscina es más importante que las medicinas que tomamos. Cuando salimos del agua notamos el cuerpo relajado y mejor», destacaron los pacientes.

«El hospital no nos puede dejar abandonados. Tiene que ofrecernos una solución. Si no arregla la piscina, que firme un convenio con alguna entidad privada para que podamos seguir con las sesiones de rehabilitación en otra piscina», significó Encarnación Chamizo con el asentimiento del resto de enfermos.